

# Abschied nach 25 Jahren Vereinsarbeit

**Jahresversammlung** Karl Rager verzichtet beim TV Haldenwang auf weitere Amtszeit als Vize. Andreas Probst folgt

**Haldenwang** Beim TV Haldenwang endet eine Ära. Nach 25 Jahren Vereinsarbeit stellte sich der stellvertretende Vorsitzende Karl Rager nicht mehr zur Wahl. Sein Nachfolger wird Andreas Probst, dessen Amt als Dritter Vorsitzender unbesetzt bleibt (siehe „Neuwahlen“ im Infokasten rechts). Vorsitzender Ralf Krieger sowie Laudator und Ehrenvorstand Siegfried Limberger bedankten sich bei Rager für sein großes ehrenamtliches Engagement und ernannten ihn zum Ehrenmitglied. Diese Ehre wurde auch Magnus Probst zuteil. Ski-Abteilungsleiter Peter Mair würdigte die Erfolge des ehemaligen Allgäuer Langlauf-Meisters. Noch heute würde sich Probst als Loipenspurter und Übungsleiter engagieren.

Das Minus von knapp 6300 Euro bei der Jahresbilanz begründeten Krieger und Kassier Melanie Adelbert mit zahlreichen Neuanschaffungen: Trampoline, je zwei neue Fußballtore, Laptops und Hockey-Ausrüstungen seien eine sinnvolle Investition in die Zukunft. Über ein Drittel aller Ausgaben, knapp 26 000 Euro, entfielen auf die Übungsleiter. Ab 2017 werde man auch den Übungsleiter-Helfern die geleisteten Stunden vergüten.

Erfreulich nannte Krieger die Entwicklung der Mitgliederzahl, die um weitere drei Prozent auf nunmehr 1668 anstieg.

Das Wichtigste aus den Abteilungen:

● **Ultimate Frisbee** (Abteilungsleiter Reinald Mayer) Die jüngste TVH-Abteilung ist der einzige Verein

Bayerns, der in allen Nachwuchsklassen eine Mannschaft stellt. Die U17 ist bayerischer Indoor-Meister.

● **Turnen** (Stefan Beck) Auch die älteste TVH-Abteilung blickt zufrieden zurück. Die Aktiven hätten bei einer Vielzahl von Einzel- und Mannschaftswettkämpfen erfreuliche Resultate erzielt. Höhepunkt in diesem Jahr ist die Teilnahme am Internationalen Deutschen Turnfest in Berlin mit drei Mannschaften. Step-Aerobic, Body-Fit, Bodyworkout, Zumba und Trampolin-Jucka erfreuen sich großer Resonanz.

● **Tischtennis** (Robert Schatz) Nach der Gründung 2014 gehen Aktive und Hobbyspieler in die vierte Runde. Die erste Männermannschaft beendete die 4. Kreisliga auf Rang drei und durfte mangels Interesse anderer Teams sogar in die 3. Kreisliga aufsteigen.

● **Tennis** Josef Rädler hat nach sechs Jahren das Amt des Abteilungsleiters an Beate Jehle übergeben. 154 Mitglieder stellen sechs Mannschaften im Wettkampfbetrieb. Die Damen 30 gehen wieder als Spielgemeinschaft mit Betzigau in der Bezirksliga an den Start.

● **Ski** (Peter Mair) Langlauf, Skigymnastik sowie Nordic Walking und Schneeschuhwandern sind die drei festen Säulen der Abteilung.

● **Leichtathletik** (Roland Dieckmann) Rund ging es im letzten Jahr vor allem an einem Wochenende: Erst der Vierkampf der Turnjugend mit den Disziplinen Turnen, Sprung, Schwimmen und Laufen, einen Tag später die Vereinsmeis-



Nach 25-jähriger Tätigkeit im Vorstand wurde Karl Rager (Mitte) von TVH-Vorsitzendem Ralf Krieger und dem neuen 2. Vorsitzenden Andreas Probst verabschiedet.



Für 40 Jahre Mitgliedschaft beim TV Haldenwang wurden geehrt: (hinten von links) Johann Dusch, Rupert Wandel, Isolde Flach, Josef Rauh, Hansjörg Bresele, Heribert Meggle, (mittlere Reihe von links) Irmgard Epp, Brigitte Bresele, Christa Fackler, Elfriede Kreuzer, Rosemarie Brög, (vorne von links) Hilde Fischer, Elisabeth Mayr, Maria Meggle, Krystyna Limberger, Monika Nieberle-Wilms. Foto: Eddi Nothelfer

terschaft. Zahlreiche Athleten nahmen an Kreis- und Bezirksmeisterschaften teil.

● **Kegeln** (Siegfried Engel) Die längst überfällige Renovierung der Kegelbahn zu einer Bundeskegelbahn mit neuer Software wurde realisiert. Nun ist man gerüstet für den ab 2018 vom Deutschen Kegelbund geforderten Live-Ticker. 2016 gab es für den Verein herausragende Leistungen (siehe *Ehrung verdienter Sportler*). Timo Engel war sogar doppelt im Einsatz: einmal mit der ersten Mannschaft in Haldenwang in der Bezirksoberliga sowie in der U18 des SSV Bobingen. Er brachte es damit auf 56 Wettkampfeinsätze.

● **Karate** (Roland Lowinger) Regelmäßig nimmt das Dojo an Turnieren in der Region wie auch deutschland- oder gar europaweit teil. Dabei erzielte nicht nur der Nachwuchs große Erfolge (siehe *Infokasten*) – auch Mike Croll, Gründungsmitglied des Vereins, stellte sich einer weiteren Prüfung und erreichte dabei den 6. Dan.

● **Fußball** (Klaus Wanner für Alex Nieberle) Insgesamt ein zufriedenstellendes Jahr 2016: Die Erste ist eine feste Größe in der Kreisklasse, den A-Junioren gelang neben der Meisterschaft in der Kreisliga auch noch der Sieg im Sparkassenpokal: In einem an Spannung kaum zu überbietenden Endspiel auf eigenem Platz besiegte der TVH den FC Kempten mit 5:4. Die SG Haldenwang ist insgesamt mit neun Jugendteams im Spielbetrieb. Die Frauen kicken in einer Spielgemeinschaft mit Wildpoldsried. (gk)

## Wahlen und Ehrungen

- **Neuwahlen** Wiedergewählt: Ralf Krieger (Vorsitzender), Andreas Probst (jetzt Zweiter Vorsitzender), Melanie Adelbert (Kassier), Claudia Amann (Schriftführerin), Christian Bader, Josef Maurus (bd. Kassenprüfer). 1. Beisitzer: Monika Görlach (neu, für Walter Rauh), 2. Beisitzer: Alexandra Kunzmann (neu, für Monika Görlach), Jugendwart: Jaqueline Krieger und Nicolas Klug (bd. neu für Corinna Wöflle).
- **Erfolgreiche Sportler 2016** Marco Weiser (B-Jugend), Timo Engel (A), Matthias Nüsslein (U23), Eberhard Giller (Senioren/alle Allgäuer Kegelmeister), Kegel-Mannschaft gemischt mit Stefanie Siemenczuk, Brigitte Kofler, Jürgen Giller, Simon Luitz, Manfred Tobschall und Dominic Weiser (Kreisklassenmeister), Kilian Monn und Merlin Augele (bd. schwäbische Karate-Meister im Kumite).
- **Langjährige Mitgliedschaft**  
» **40 Jahre** Gert Baumgartner, Reinhold Beck, Waltraud Beck, Hansjörg und Brigitte Bresele, Rosemarie Brög, Johann Dusch, Irmgard Epp, Christa Fackler, Hilde Fischer, Isolde Flach, Lucia Friedrich, Gertrud Geiger, Anna Heisl, Notburga Hold-Hafner, Martina Klotz, Elfriede Kreuzer, Krystyna Limberger, Hanni Mair, Petra Mair, Elisabeth Mayr, Heribert und Maria Meggle, Monika Nieberle-Wilms, Josef Rauh, Margarete Rauh, Anna Reinel, Rupert Schmid, Veronika Stözle, Rupert Wandel, Brunhilde Wanner, Elisabeth Wintergerst, Veronika Zodel. » **25 Jahre** Detlef Doering, Paula Ess, Grace Kamoo, Iris Krieger, Sonja Marquardt, Marianne Müller-Steinhauser, Rudolf Nöll, Anja Röder, Franz u. Inge Rothenwöhrer, Angela Weichenrieder, Ludwig Zeller. » **Ehrenmitglieder** Magnus Probst, Karl Rager.